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巴以衝突，觸發美國國內示威浪潮，雙方支持

者在大學頻起衝突，有指可能導致「美國內

戰」。事實上，美國內部對立矛盾加劇，不同政

見者愈見仇視對方。

政見分歧，也影響到其他經濟社會環節。

民調進一步問，如果你的子女結婚對象不屬

自己政黨陣營，以快樂淨值量度，民主黨人

和共和黨不約而同地錄得約負40；反之，如

果屬於同一陣營，則快樂淨值則分為高約正

60。如果你的工作夥伴分別被視為極右或極

左 的 支 持 者 ， 即M A G A支 持 者 或 社 會 主 義

者，民主黨人和共和黨人的快樂淨值更分別

為負68和負49。

民調機構YouGov於過去三個月，累積訪問了

逾5000位美國人，結果顯示多達85%的民主黨支

持者對共和黨人感覺負面，88%共和黨支持者亦

對民主黨人感覺負面，兩者分別較去年大幅上升

16個百分點和14個百分點。

美國內部撕裂冰封三尺非一日之寒，巴以衝

突無疑只是一個觸發點；另一民調反映，民主

黨人多達71%不信任以色列總理內塔尼亞胡，

共和黨人則有51%表示信任。總統大選即將舉

行，究竟黨同伐異問題勢再惡化？抑或一人一

票的民主選舉，會有利於社會重新團結？
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開門迎客不能「嫌貧愛富」

借鑑內地招商經驗 香港定可成功
山西政協常委及港區召集人、香港專業地產商會會長 蔡志忠

商界心聲
筆者是內地省級

政協委員，在過去
二十幾年的委員生

涯中，每年都要回內地開會至少一至兩次。
大家別以為當政協委員是吃吃喝喝識朋友，
其實不然，作為委員要履職盡責，要有建樹
和貢獻，每次開會還要遞交提案和社情民意
信息等等，而內地政府也非常重視這些建
議，並會進一步加以落實，本人撰寫的提案
就曾經被全國政協採納。內地改革開放四十
幾年，一向貫徹 「走出去，引進來」的方
針，全力對外招商引資，我們共同見證了改
革開放帶來的成果，相信這些年內地經濟得
以突飛猛進，少不了政協委員的功勞。

正如近期內地三十幾個省市政協領導來
港，與各自負責的省市相關人士召開交流座
談會，討論的都是如何提振內地和香港經
濟，他們對於經濟發展的重視，
非常值得港府學習。時代已經不
同，內地政府官員很清楚香港背
靠祖國，面向世界，希望借助香港
這個對外窗口，幫助企業進一步
擴大市場發展，例如進行 IPO融
資、推廣科研公司、推介醫藥產品
和新能源產業等，也不斷召開招
商引資大會，將有實力的財團引
進中國內地，這些做法也很值得
香港借鏡。連日來內地領導與委
員們會面，別以為他們天天都在
講政治，更重要的是要如何發展
經濟。領導們更親自來探訪香港
委員們的企業，關心委員的工作
與生活，提供寶貴的經驗和意見。

這是拼經濟的年代，中國內地
幾十年來經濟高速發展並非偶
然，今年預期GDP也有逾5%的
增長，大家可以說過去中國內地
經濟基數比較低，所以增長的幅
度容易比較大一點，說法雖然也
沒錯，但是如果以深圳、上海為
例，為何他們已是先進城市，
GDP仍然可以大幅提升？這一點
香港需要認真檢討。就如為實施
14年的 「樓市辣招」撤辣，早幾
年前就應該做了，為何要爭議這
麼久才撤？別總是宣稱以辣招捆
綁樓市成交就能壓低樓價，讓未
買樓者上車，事實證明這種觀念
是錯誤的。樓市的升與跌是以經

濟好不好為基礎，經濟周期向下，人們的收
入減少，樓價自然缺乏動力。撤銷辣招為樓
市鬆綁，只是增加市場交投量，幫助整個產
業鏈，不會讓樓價上升。樓市是經濟重要支
柱，施政應該以香港整體的利益為依歸。

大刀闊斧引資引才
雖然說撤辣是遲來的春天，但也支援了疲

弱的經濟，幫助中小企業暫時鬆一口氣。住
宅 市 場 總 算 穩 定 下 來 ， 斷 供 比 率 只 有
0.06%，仍屬於輕微數字；不過工商市場就
已經遲了，今年工商物業壞帳比例會擴大，
一個物業淪為銀主盤，並非只是銀行金融的
問題，也是一個家庭出現經濟困難的問題，
更代表一家公司（可能是大公司）將有機會
倒閉的問題，影響更多的當然還有一眾打工
階層。所以為什麼外界一直苦口婆心要求盡

快撤辣，就是不想樓市失救，從而拖累各行
各業，影響香港整體經濟發展。

香港作為國際大都市，需要鞏固和提升國
際金融中心地位，外商對香港的觀感必須重
視。今天樓市已全面撤辣，股市也有所回
升，然而某些外資行近日仍然看淡樓市前
景，他們認為香港撤辣為時已晚，樓市成交
量短暫反彈之後，終將回歸平靜。原因是幾
年來香港經濟嚴重內傷，雖然多項吸引人才
計劃，彌補了部分資金和人才的流失，但是
工商市場缺乏新公司進駐，也沒有新資金投
入，前景未許樂觀。筆者雖不完全同意這種
看法，但認為當局必須有所警惕和作出檢
討。如果香港早5年大刀闊斧引進外資和人
才，大膽推出金融改革措施，早5年為樓市
撤辣，經濟一定比現在好很多，也不至於今
天被主要競爭對手拋離。
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方想

筆者一再強調，香港發展
旅遊業，待客之道非常重
要，當中不僅是要提升服務

質素和旅客體驗，本港對來客持什麼態度，更直接影
響遊客遊港的意願。特區政府和業界近來想方設法，
優化各領域配合旅業發展，進一步開發特色旅遊產
品，進行各類推廣活動，希望振興旅遊經濟，並已取
得初步成效。惟社會傳出一些雜音，有人對遊客挑三
揀四，按照消費能力的高低，將他們分為三六九等，
以 「勢利眼」待客。這些人雖是一小撮，卻將 「嫌貧
愛富」的不歡迎態度傳揚開來，在互聯網時代極易傳
播發酵，足以敗壞香港的聲譽，無疑是倒自己米，代

價則要全體港人來承擔，非
常不應該。

香港目前正大力推動盛事經濟，藉此吸引更多遊客
訪港，帶動消費，刺激經濟增長。當局下了不少工
夫，推出系列高峰論壇、文化藝術活動、國際體育比
賽和會展活動等，皆大受歡迎，大家都可以感受到香
港正越來越熱鬧，遊客也回來了。剛剛過去的內地五
一黃金周，儘管天公不作美，也錄得76萬內地遊客
訪港，接近原先80萬人次的估算，整體上為香港帶
來逾 20 億元的額外收益，旅業持續復蘇的勢頭強
勁，這是可喜的事。

然而，近日卻有人炒作內地客來港 「窮遊」、 「不
消費」的議題，聲稱 「吸引打卡閒逛閒坐而不消費的
旅客沒有幫助」，指控 「現在來港的大多是低消費旅

客，導致市面愈加由低成本、低增值的商店所主導，
形成了劣幣驅逐良幣，把原本成本較高、高增值的商
店都擠走了」云云，並以 「諂媚式吸客」、 「很
low」等詞語，質疑當局振興旅遊措施是 「一場辛苦
為誰忙」，這些言論非但不符事實，背後更凸顯了一
種 「拜高踩低」的心態。

積極適應迎合旅遊新生態
說不符事實，很簡單。第一，在香港各種檔次的

商品均可找到，拿平價店和高檔店比較是沒有意義
的，因為定位不同，受眾不同，有人喜好米芝蓮餐
廳，也有人流連小食攤檔，各得其樂。如果說低消
費就是所謂 「劣幣」，那麼該如何解釋，過去聽到
的一些抱怨，是內地客來港 「爆買」，令市面僅餘

名牌及奢侈品店，擠走其他平民店舖，難道是 「良
幣驅逐劣幣」？第二，不管窮遊富遊，人來自然財
來。內地遊客來港，過境交通、酒店住宿、吃飯品
茶、行山遠足、購買手信，閒逛夜市，全部都是花
費的地方，雖然不像在名牌店 「一擲千金」般顯
眼，總數額累加起來並不見得少。何況現在消費模
式改變，更多的是慢節奏的 Citywalk，追求的是深
度體驗，站在遊客的視角，投其所好，滿足他們在
港期間的實際需要或新鮮感，讓遊客願意慷慨解
囊，不正是香港現在需要做的嗎？適應迎合旅遊新
生態，積極求變，留住老遊客、吸引新遊客，催谷
消費力，更彰顯本港的能耐，又豈能妄言是low。

誠然，香港投放資源推廣旅遊，加大爭取過夜和高
消費力客群，本身沒有錯。問題是，不能給遊客留下
「大小眼」、搞區別對待的惡劣印象。香港從來是個

開放、自由的大都會，對訪港旅客應該一視同仁，平
等對待。來者都是客，笑臉迎四方，這不是諂媚，而
是基本的禮貌。

有一說一

合肥廬陽區深化「畝均論英雄」改革
推動高質量發展

在合肥市廬陽區，一場關於土地高效利用和企
業發展效益的革新正在進行。這場改革以 「畝均
論英雄」為核心，旨在打破傳統發展模式的束
縛，通過優化資源配置，提升土地產出效率，進
而推動區域經濟的高質量發展。

改革背景：優化土地資源配置
廬陽區面臨的挑戰是雙重的：一方面，優質企

業和新項目急需用地；另一方面，存在大量低效
利用土地的 「散亂污」企業。為解決這一矛盾，
廬陽區大力推行 「畝均論英雄」改革，意在通過
提升土地使用效益，確保每一寸土地都能產生更
高的經濟價值。

改革措施：金融支持與政策引導
2024年5月10日，廬陽區召開了 「畝均論英雄」

工作大會，這不僅是一次政策宣講會，更是一次全
面推動改革的動員。會議上，公布了2023年金融支
持改革的白名單和 「畝均貸」金融機構名單，這些
機構將為企業提供必要的資金支持，幫助它們在技
術創新和產品研發等方面減輕財務壓力。

在此次會議中，廬陽區 「畝均貸」金融機構為
大恆能源股份有限公司和安徽天維儀表有限公司
兩 家 工 業 A 類 企 業 共 授 信 6000 萬 元 （ 人 民
幣，下同）。這種直接的金融支持，不僅為企業
的發展提供了 「輸血」，也是推動高質量發展的
具體體現。

改革成效：提升經濟效益
廬陽區的 「畝均論英雄」改革已經取得了初步

成效。據統計，廬陽區規上工業企業的畝均營收
達到617.5萬元/畝，高於全市四城區平均水平85
萬 元/畝 ； 畝 均 稅 收 33.8 萬 元/畝 ， 增 速 達 到
33.6%，在合肥四城區中位居第一。此外，廬陽經
開區被評為全省省級經濟開發區畝均效益領跑
者，志邦家居股份有限公司則獲評為全省製造業
企業畝均效益領跑者。

未來展望：持續推動改革深化
廬陽區的相關負責人表示，未來，區域將繼

續圍繞提升畝均效益，堅持 「全域管、重點
騰、精準提、幫助引、規範供」五措並舉，全
過程全周期推進工業低效用地整治。通過這些
措施，廬陽區將努力以最小的資源要素獲得最
大的發展效益，加快形成新質生產力，以 「畝
均論英雄」改革工作成效推動工業經濟的高質
量發展。

廬陽區的 「畝均論英雄」改革是對傳統發展模
式的一次深刻革新。通過優化土地資源配置和提
升企業發展效益，這一改革不僅提升了區域經濟
的整體競爭力，也為其他地區提供了可借鑒的經
驗。隨着改革的不斷深入，廬陽區的未來發展值
得期待。

余淼淼 何曉珺 張強
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過程全周期推進工業低效用地整治。通過這些
措施，廬陽區將努力以最小的資源要素獲得最
大的發展效益，加快形成新質生產力，以 「畝
均論英雄」改革工作成效推動工業經濟的高質
量發展。

廬陽區的 「畝均論英雄」改革是對傳統發展模
式的一次深刻革新。通過優化土地資源配置和提
升企業發展效益，這一改革不僅提升了區域經濟
的整體競爭力，也為其他地區提供了可借鑒的經
驗。隨着改革的不斷深入，廬陽區的未來發展值
得期待。

余淼淼 何曉珺 張強

公 告
经市政府同意，兹有位於荔湾区芳村大道南的广钢新城城市综合体项目 1 号地段土地由政

府收储，其中，收储范围内约 19290 平方米土地（见公示图 - 红线范围）未有产权登记，现
有广州工业投资控股集团有限公司、广州钢铁控股有限公司对该 19290 平方米土地主张权利。
如对上述主张权利的权利人有异议者，请於本公告发布之日起 30 天内持相关有效资料到荔湾
区新隆沙西 1 号 310 室举证，逾期不提出权利主张的，视为放弃。

附件：公示图
                 广州市荔湾区土地开发中心

                          2024 年 5 月 13 日
（联系人：刘女士，联系电话：81545199）
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香港商報評論員 蘇信

中央再送大禮包，繼稍早前開放
西安和青島，再新增八個省會城市
為內地赴港澳 「個人遊」城市，充
分反映國家對香港振興旅遊業，實

現經濟新飛躍的全力支持。利好消息公
布，特區政府和業界紛紛點讚，表示感謝和

歡迎，認為有關措施將為本港帶來更多過夜旅客，有
助帶動旅遊業暢旺，利好本港經濟，亦能進一步加強
內地跟香港的人文交流、民心相通。

個人遊一擴再擴，對香港旅遊業來說是一支強心
針，可以預期，香港很快會迎來新一波個人遊的旅遊
消費熱潮，但若要接住新增的 「人氣」，並將之真正
轉化為 「財氣」，成為本港面對的新挑戰，仍要看香
港自身的本事。中央港澳辦主任夏寶龍最近提出要樹
立 「香港無處不旅遊」的理念，要求香港創新思路，
優化政策，特區政府和旅遊業界須把握時機，提前做
好接待準備，更須積極識變應變求變，持續提升接待
能力，弘揚熱情好客之道，充分發掘本地旅遊資源，
提供更多新鮮體驗，說好香港故事，務求讓遊客感到
賓至如歸，願意一來再來，從而收穫更大的效益。

從融合大局來看，中央此次擴大 「個人遊」安排有
個顯著特點：新增城市皆為省會首府，在當地具有經
濟集聚優勢，人口合共超過3300萬人，尤其值得注
意的是，八城當中除哈爾濱和太原外，均為西部大開
發省區省會城市，傳統上薪資收入較內地為高，加上
近年來發展迅速，更不乏高消費群體，當地居民對出
外旅遊以及購物有很大需求。開放個人遊後，有望為
香港帶來更多高消費旅客，讓酒店、餐飲、零售、航
空等行業受惠。同時，香港與西部城市之間人員交流
和經濟互動也勢必會加強，香港可以在西部大開發大
潮中貢獻力量，達致雙贏局面。

須指出的是，此次新開放的西部城市少數民族較為
集中，無論是維吾爾族藏族還是蒙古族回族，都有其
獨特的風土人情和文化習慣，與香港存在一定差異，
業界在加強接待能力的同時，也要做足功課，待客熱
誠是基本要求，充分了解充分尊重少數民族遊客的風
俗習慣則是必修課，而早作防範化解糾紛的預案更是
必不可少，這樣既有助少數民族遊客獲得良好的旅遊
體驗，也能減少不必要的誤會，來者都是客，切莫怠
慢了。

八個城市多處邊疆，距離香港都甚遠，目前並非全
部有直航班機來港，對遊客來說並不方便，香港應考
慮提供更多配套便利，建立和提升本港與八個城市的
直航運力，並確保口岸、旅遊設施、酒店及公共交通
網絡等運作順暢。另一方面，正因為距離遙遠，南來
不易，本港剛好可以發揮地緣優勢，聯手灣區各城
市，強化 「一程多站」的旅遊特色，讓個人遊長途客
可以多去幾個地方，增加體驗感，讓來港遊更物有所
值，成為香港吸客的一大賣點。

香港無處不旅遊，政府和業界其實已經意識到近年
來遊客旅遊模式的最新變化，至於如何創新思路，多
搞新點子，發掘新資源，開拓各類深度遊、特色遊，
提供更加多元化的賣點，進而吸引留住遊客，需要積
極借鑒各地成功經驗，也需要各方共同參與，共同謀
劃，集思廣益。省靚香港 「最佳旅遊目的地」的金字
招牌，自然人來財來。


